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封二 今日济南

开短会，更应办实事
□亓学泉

公园“抓娃娃机”应取缔
□清无鱼

近日，笔者带着孩子去市图
书馆借书，顺便到了中山公园的
健身广场，广场西南角有家商
店，门口摆着抓娃娃机，机器里
面除了布娃娃，还有小朋友喜欢
的小玩具，连香烟都有。一群孩
子好奇地围着机器，一名小朋友
往投币口投了硬币，满心欢喜去
操作，接连几次都没有抓到心仪
的玩具，硬币用完了，小朋友又
跑着找大人去要。

这一幕让笔者感到震惊，怎
么看怎么想都带有赌博色彩。据
了解，这种机器可以人为控制，
任你怎么投币都不容易抓到东
西，始终吊人胃口。这对成年人
而言都是一种诱惑，容易上瘾，
何况是对自控能力差的未成年

人！玩这种机器，需要金钱来维
持，对不能挣钱的孩子来讲，只
能向大人要，大人不给就会想其
他办法……玩上瘾的后果只能
导致孩子铤而走险，做出一些我
们不希望看到的事情。

中山公园是个休闲公园，前
来锻炼身体的人很多，店家在这
样一个公开场合摆放抓娃娃机
吸引儿童，可以说是用错了心
机，在利益驱使下引诱儿童变相
赌博，实在缺德。玩抓娃娃机不
利于少年儿童身心健康，为了保
护我们的孩子，建议取缔。同时
建议各位家长，多给孩子讲讲这
方面的知识，让孩子了解其中的
危害，凡是与赌博沾边的，除了
远离，还要举报。

据《齐鲁晚报》24日报道，新修
订的《济南市人民政府工作规则》
明确规定，严格控制以市政府名义
召开的全市性会议，坚持开短会、
讲短话，简化会议议程，除全市综
合性会议外，其他会议控制在90分
钟以内。

“90分钟以内”，从字面上不难
看出，有些会议还可以开得更短，
根本不用90分钟。笔者以为，这项
规定是济南市政府对中央改进工
作作风、密切联系群众的“八项规
定”的贯彻落实，也是工作效率的
再提速。

不可否认，随着当下信息化手
段的高度普及，以往大事小情都要

开会解决的工作方式有了很大转
变，但个别会议时间过长的问题仍
旧程度不同地存在。济南市政府提
出“控制在90分钟以内”的做法，从
表面上看是对会议时间的刹车限
制，实际上是政府机关精神层面的
自信和会议质量的提升，是一种

“打铁还需自身硬”的高姿态。
把原来动辄半天乃至一天的会

议压缩到90分钟以内，势必倒逼办会
者精打细算，减少繁琐的会议议程，
给更多领导同志腾挪出抓工作的时
间，减少“陪会”。讲短话，讲管用的
话，更可以直奔主题提高会议效率。

“上面千条线，下面一根针”，
开短会可以释放基层，让他们变成

天开会为独立自主抓工作，可以更
多地到群众中体察民情。各区县市
政府如果仿照济南市政府的做法
对会议时间再做相应压缩，上下节
省出的时间值得珍惜，最终都汇集
成为百姓服务和办事的时间，又何
愁工作效率提不高！

话说至此，控制会议时间既是
基本功又是硬功夫，反映领导机关
的素质能力，其意义绝不仅是时间
上的压缩，更是要向质量不高的会
议彻底开刀和说拜拜。此举无疑会
赢得百姓的口碑，也会让政府的各
项工作更加接地气，为民服务的质
量效率大为提升。上下皆欢喜，何
乐而不为？

回应“网络问政”应有奖有罚
□庄秋燕

随着国人公民意识的觉醒，关
心国家政事积极建言献策，并对政
府部门的工作进行持续追问的群
体会越来越壮大。网络问政以其成
本的低廉和便捷，更加激发了公
民参与公告事项的空前热情。但
事情从来都不是单方面自行发展
的，广大公民被激活的问政热情，
还需要政府部门积极回应。

前几天，笔者在某政府公开网
上向有关部门咨询一些民生问题，
结果无人理会。这不仅让有关部门
少了一次与市民沟通交流的机会，

也使其公信力打了折扣，实在令人
惋惜。

政府部门作为公权力机构，在
开放性的网络中应大有作为。不管
网络上公民的态度是否友好、审视
是否理性、问题是否尖锐，不回避、
不推诿、不妄为、积极回应，都应是
政府部门的执政态度。只有如此，
才能很好地呵护广大公民网络问
政的参与热情，才会更加提高政府
部门工作的透明度，在百姓心目中
的公信力才会日益加强。

既然低成本的网络为市民和政

府部门提供了一个不可多得的交流
平台，所有的人都应该珍惜。在汹涌
如潮的网络问政面前，政府部门应该
出台回应公民问政的相关规定条例，
用规范的制度来衡量、指导政府部门
对网络问政的工作态度与力度，积极
地给予奖励；敷衍塞责者，甚至对群
众疑问置之不理的，应依据规定给予
处罚。长此以往，公民与政府各职能
部门间才会形成良性互动，在群众的
监督支持下，政府部门的工作自然会
得到百姓认可，社会文明程度也会在
无形中节节攀升。
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控制会议时间既是基本功又是硬功夫，反映领导机关的素质能力，也会赢得百姓

的口碑，让政府的各项工作更加接地气，为民服务的质量效率大为提升。

【七嘴八舌】

景区石阶损坏盼修复
□王平

英雄山风景区通往马
鞍山、五里山等景点修建
的石阶，为游客和晨练市
民上下山提供了方便，但
五里山西侧的石阶，有大
约 3 0处出现了阶石松动、

缺失损毁的情况，时间有
一年多了，存在安全隐患。
天气转暖，上下山的游客
和市民日渐增多，希望景
区管理部门能抓紧修复损
坏的石阶。

笔者在大观园附近等
车时，无意中看到道路两旁
的法桐树上，很多光缆、电
线穿行其中，有的垂落，有
的像个鸟巢，实在影响市容
有碍观瞻。

其实，类似的法桐树被
当线杆使用在省城多个街

道比比皆是，各种线缆一匝
匝隐藏树中，在雷雨大风天
气里存在隐患，一旦垂落地
面，更是危害行人安全。对
此，有关部门应将工作做到
位，该清理的就清理，能入
地的就入地，最起码也要看
上去不乱。

线缆“鸟巢”需及时清理
□张慧

【市民有话说】

【泉边说事】
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